



Bulletin d'informations communales

Saint-Gérand

Mairie : 02 97 51 40 09

mairie.st-gerand@laposte.net

Mars à Juin 2015

MEDAILLE D'OR POUR MARIE-ODILE LE PROVOST

Le conseil municipal, les membres du CCAS et les agents municipaux étaient présents à la salle polyvalente, pour honorer la directrice des services, Marie-Odile Le Provost, en présence de son époux. Yves Le Quéré, maire honoraire, était aux côtés de Claude-Albert Le Bris pour lui remettre la médaille d'or d'honneur régionale, départementale et communale pour ses 35 ans de travail à la mairie. Après quelques mois dans l'enseignement, Marie-Odile, originaire de Noyal-Pontivy, a intégré la fonction publique territoriale le 17 avril 1979 à la mairie de Saint-Gérand et ne l'a jamais quittée. Recrutée par Yves Le Quéré en qualité de commis auxiliaire, elle est secrétaire de mairie titulaire du 7 mai 1980 au 31 mars 2004. Le 1^{er} avril 2004, elle est élevée au grade d'attachée territoriale.



CEREMONIE DU 8 MAI



À l'issue des cérémonies de commémoration du 8 Mai, trois anciens combattants ont été décorés : Fernand Gausson, du 16^e Régiment d'infanterie de marine, a reçu la médaille de porte-drapeau, Augustin Le Coroller, médaillé de la reconnaissance de la Nation, incorporé au 93^e

Régiment d'infanterie au Maroc en 1955-1956. Stéphane Le Fur a reçu la médaille associative de soldat de France.



EXPOSITION A LA MEDIATHEQUE

La commission animation a dévoilé, à l'occasion du 8 mai, une exposition sur la guerre 39-45. Celle-ci sera visible à la médiathèque jusqu'à début juillet. Magalie Gautier, Édith Davenet et Valérie Sablé ont installé sur des panneaux des témoignages et souvenirs provenant des archives municipales. Les visiteurs pourront découvrir des documents d'époque, tels que des articles, livrets militaires, courriers et photos, des ordres de réquisitionnement, tickets de rationnement, etc. Des témoignages sur le Débarquement et le combat de Guerlégoden figurent en bonne place.

Horaires médiathèque : Les mardis de 16H00 à 18H00 et vendredis de 17H00 à 19H00



VIE MUNICIPALE

LES TRAVAUX



Les lettres du monument aux morts ont été repeintes



Taille des sapins au terrain de foot



Travaux de la station d'épuration La mise en service est prévue en juillet

Tri des déchets ! Des bacs à couvercle jaune près de chez vous

Afin de faciliter le tri des emballages ménagers (hors verre) pour les usagers, Pontivy Communauté a installé des bacs à couvercle jaune sur l'ensemble de la commune. Ces emballages doivent **impérativement être mis dans un sac transparent avant d'être déposés dans le bac**. Afin de faciliter vos dépôts, **des sacs jaunes** sont mis **GRATUITEMENT** à votre disposition. **Ils sont à retirer à la mairie.**



LE RETOUR DES CLOCHES



Les 3 cloches restaurées ont rejoint le clocher de l'église début avril

LA CHASSE A L'OEUF



Plus de 120 enfants sont venus sur le site du Couedic pour la traditionnelle chasse à l'œuf du dimanche de Pâques. Plus de 23 kg de chocolat ont été distribués. Tous les participants sont repartis les bras chargés et la bouche pleine.

LA SEMAINE DU GOUT A LA CANTINE À

l'occasion de la semaine du goût, l'Union européenne était à l'honneur. Le personnel communal a proposé à la centaine d'enfants qui fréquentent la cantine de goûter à des plats qu'ils ne connaissaient pas forcément. Si le goulasch de bœuf et les pâtes à la carbonara ont été très appréciés, le tzatziki et la paëlla ont provoqué quelques moues. Comme l'explique la cuisinière Viviane Oliviero, l'important est que les enfants goûtent à tout et apprécient la diversité culinaire. *Paroles d'enfant* «On a bien mangé. En plus on a décoré la salle avec les drapeaux et Viviane se déguise à chaque fois, c'est trop marrant. »



LES PREPARATIFS TOUR DE FRANCE

Une quarantaine de bénévoles ont répondu à l'appel de la commission animations afin de préparer l'accueil du Tour de France. Une cinquantaine de vélos ont été poncés et repeints aux couleurs du Tour de France. Ceux-ci, ainsi que d'autres décorations, seront mis en place dans différents endroits de la commune par les services communaux dans les prochaines semaines.



COMPTE RENDU CONSEIL MUNICIPAL du 13/03/15

Compte administratif, budget général : La section de fonctionnement dégage pour 2014 un excédent de 327 191,42 €, celui-ci s'ajoute à l'excédent reporté de 10 477,41 €. Le Conseil Municipal affecte la somme de 325 000 € à la section d'investissement 2015. En investissement, l'excédent cumulé au 31 décembre est de 319 529,27 € mais il faut tenir compte d'un certain nombre de dépenses engagées mais non payées sur l'exercice 2014. **Budget principal de la Commune** : Ce budget d'un montant de 2 127 642 € s'équilibre en section de fonctionnement à 1 202 146 € et en section d'investissement à 925 496 €.

Les taux des **impôts locaux** sont maintenus, à savoir : - taxe d'habitation 8,18 % - foncier bâti 11,72 %
- foncier non bâti 29,44 %

Concernant le contrat d'association avec l'Ecole St-Joseph, la participation sera pour 2015 de 1194,79 € pour un enfant de maternelle et de 425,56 € pour un enfant scolarisé en classe élémentaire ; ces sommes correspondent au coût d'un enfant scolarisé à l'Ecole Publique.

En **section de fonctionnement**, plusieurs postes budgétaires ont augmenté, conséquence de la mise en place des TAPS (charges de personnel, mise à disposition et entretien des locaux, repas, diverses fournitures pour les activités, trajets, ouverture de l'ALSH le mercredi après-midi). La Commune prévoit un budget de 70 000 € pour l'accueil de loisirs intercommunal, la gestion étant assurée par ST GERAND. Les Communes de Croixavec, Gueltas et St-Gonnery remboursent leur part au prorata de leur population.

Pour la **section d'investissement**, le Conseil a voté des crédits pour 471 439,60 € venant s'ajouter aux reports arrêtés à 454 056,40 €.

Les principales dotations votées en 2015 sont de :

- 115 024 € pour l'aménagement de l'espace à l'arrière de la salle polyvalente et la rénovation d'un court de tennis. Le Cabinet COURCHINOUX de JOSSELIN est mandaté pour la maîtrise d'oeuvre. Les travaux seront réalisés en 2 phases, d'abord l'espace avec cheminement piétonnier dès septembre, la réfection du court de tennis avant le printemps prochain,
- 132 686 € pour la voirie et l'aménagement de la dernière portion de la route de Coët-Nostra. Pour la route de Coët-Nostra, le Cabinet NICOLAS de PONTIVY assure la maîtrise d'oeuvre, les travaux devraient démarrer avant l'été,
- 126 855 € pour l'enfouissement des réseaux, la « rue de la forge » fera l'objet de la 1^{ère} tranche
- 12 103 € pour diverses acquisitions de biens,

Le lotissement de « Coët-Nostra » fait l'objet d'un budget annexe et d'une comptabilité dite de stocks. Les terrains viabilisés sont en vente au prix de 40 € le m². **Acquisition de matériels et autres travaux**

Le broyeur d'accotement va être remplacé par un matériel de même type. A la cantine, des aménagements au niveau de la buanderie et de la légumerie vont être réalisés en régie. Au niveau du cimetière, une réflexion va être menée (reprise des allées...). **Licence IV de débit de boisson** : La licence du « Thérèza » acquise par la Commune sera exploitée du 11 au 18 avril 2014 dans la salle des associations située 2, bis rue des Ecoles. Elle sera ensuite cédée au repreneur de l'établissement de Kérorret.

COMPTE RENDU CONSEIL MUNICIPAL du 29/05/15

Adhésion au groupement d'achats Agora Services Ce groupement est une centrale de référencement qui organise pour ses adhérents des consultations auprès de fournisseurs portant sur la fourniture de produits alimentaires et non alimentaires pour obtenir des tarifs intéressants. Plusieurs de nos fournisseurs adhèrent à cet organisme, il a été décidé de passer une convention pour un an moyennant la somme de 320 € HT.

Acquisition d'un terrain à St-Drédèno Le Conseil Municipal a donné son accord pour l'acquisition du terrain situé près de la Chapelle de St-Drédèno. Ce terrain de 1130 m² appartenait aux conjoints Guégan (accord à 1500 €).

Médecine professionnelle et préventive L'Amiem va cesser d'assurer la mission de médecine professionnelle et préventive dans la fonction publique territoriale. Le Conseil Municipal décide de collaborer avec le service proposé par le Centre de Gestion de la Fonction Publique Territoriale du Morbihan.

Avancement de grade Un agent peut prétendre à un avancement de grade. Les instances (comité technique et commission paritaire au centre de gestion de la fonction publique du Morbihan) sont saisies pour avis.

Opération de recensement de la population Le recensement des habitants de la Commune se déroulera du 21 janvier au 20 février 2016. Marylène LE SCIELLOUR est nommée coordonnatrice communale.

Mise à jour du classement de la voirie communale Le Cabinet NICOLAS de PONTIVY est missionné pour réaliser l'inventaire de la voirie, l'établissement d'un nouveau tableau de classement avec les plans mis à jour. Toutes ces données seront répertoriées sur informatique.

Projet de programme local de l'habitat (PLH) Le projet élaboré par Pontivy Communauté pour une durée de 6 ans et voté le 8 avril 2015 a été présenté au Conseil Municipal. Ce PLH a vocation à constituer le document-cadre

d'orientation de la politique communautaire de l'habitat. Il est précisé que les documents d'urbanisme locaux (carte communale pour St-Gérand) devront être mis en conformité.

Travaux Les travaux d'aménagement de la Route de Coët-Nostra vont démarrer à la mi-juin. Ces travaux consistent en la réalisation de 2 trottoirs, d'un plateau surélevé pour sécuriser l'entrée du lotissement, la pose d'un tapis d'enrobé sur la chaussée. L'Entreprise BERTHO est attributaire du marché pour la somme de 97 110,50 € HT. Entre également dans ce marché, la réfection de la chaussée au niveau du carrefour menant à l'Entreprise « Bois et Energie » à Lahergloan. Ces travaux bénéficient d'une subvention de 30 099 € au titre de la DETR (dotation d'équipement des territoires ruraux).

Station d'épuration L'extension de la station se termine. Pontivy Communauté communique que la mise en service est prévue à la mi-juillet.

ALSH Le contrat de la directrice coordinatrice est renouvelé pour une année.

Le groupement intercommunal a décidé l'acquisition d'un véhicule utilitaire pour les besoins du service, la dépense sera proratisée sur les 4 Communes. Nouveauté dans le cadre de l'ALSH pour l'été prochain, 3 nuitées seront proposées aux enfants, les tarifs ont été arrêtés sur proposition du comité de pilotage.



Bacs Jaunes : Tous les emballages (plastiques, métalliques, cartons, ... : bouteilles et flacon en plastique (eau, lait, produit d'entretien, ...) briques (lait, jus de fruit, ...) cartonnettes (emballages yaourt, gâteau, ...) conserves, aérosols, canettes, pots de yaourt, emballages des produits charcuterie, barquette de viande, films plastiques entourant les bouteilles d'eau, de lait, le petit carton (boîte à chaussure, ...) Concernant les cartons, si pliés, ils sont inférieurs à 1m², ils

peuvent être glissés directement dans le bac,

Que reste-t-il dans le sac à ordures ménagères ? ... pas grand-chose ... les couches des enfants, les petits déchets divers (de la salle de bain, ...).

Déchetterie : Tous les produits polluants, déchets électroménagers, ferraille, gravats, bois, cartons... doivent être déposés en déchetterie. Leur dépôt au pied des conteneurs est interdit

Pour toute question sur la collecte et le tri des déchets, Téléphoner au N° gratuit 0800 21 21 06

LUTTE CONTRE LE FRELON ASIATIQUE : Vous devez **impérativement** prendre contact avec Catherine Le Sourne, référente frelon asiatique de la commune avant toute destruction de nid. Après constatation de sa part, la commune s'acquittera à votre place de la facture du destructeur agréé et se fera ensuite remboursée à 50% par le conseil départemental et à 50% par Pontivy communauté.

UDAF : L'UDAF (Union Départemental des Affaires Familiales) propose des permanences à Pontivy au 15 rue Boullé pour les personnes et familles surendettées. Celles-ci sont accueillies et aidées par des bénévoles formés de l'UDAF, Prendre rendez-vous au : 02 97 54 13 21 ou accueil@udaf56.asso.fr ou www.udaf56.fr (Edith Davenet, Vice-présidente CCAS)

Cécilia Le Bris double championne de Bretagne

Elle a prouvé, samedi 16 mai, qu'elle était une très grande championne. Les championnats de Bretagne de sprint se déroulaient à Rennes, Cécilia rafle deux titres, celui de vitesse dames juniors et celui du 500 m dames.



TOUR DE FRANCE : Le passage de la caravane est prévue à 14h57 et les coureurs sont attendus entre 16h37 et 16h58. La circulation sera totalement interdite à partir de 14h00 sur le circuit et ce durant 3h30. Des panneaux d'information jaune seront installés par le conseil général fin juin afin de rappeler à tous les horaires de cette interdiction de circulation. De même des arrêtés municipaux interdisant le stationnement aux abords du circuit seront pris. **Programme de la journée** : *Place de l'église* : point restauration, buvettes, écran géant et podium d'animations *Rue Jules Verne* : Structure gonflable pour les enfants, animation et démonstration de jeux traditionnel breton par la FALSAB, buvette *Rue des écoles* Exposition de véhicules anciens près des anciens services techniques *Bolan* Exposition de vieux matériels agricoles *Le Couedic* : buvette et point restauration

Animation des rues par Botox et son équipe, Tir au But par l'équipe de foot loisirs, art du cirque....

Le soir un repas (avec tarif préférentiel pour ceux qui auront réservés) sera servi à la salle polyvalente suivi d'une soirée animée par Flash Back.

A l'instar des vitrines de nos commerçants et du cabinet infirmier, le bourg va dans les prochains jours se parer de diverses décorations pour recevoir le tour.



L'ART DANS LES CHAPELLES

Le prévernissage à Saint-Drédeno s'est déroulé le mardi 12 mai. Denis Bourges, photographe, est l'artiste choisi pour l'édition 2015 qui aura lieu du 3 juillet au 15 septembre. L'artiste, qui connaît bien la région pour avoir vécu deux ans à Pontivy, a accroché sur les murs une série de photos jamais exposée et intitulée « Cathédrales ». Les 2 guides recrutés pour cet été sont Julianne Le Duay et Martin Boscher.

Conseil Municipal des Enfants

Le Samedi 23 mai les enfants du Conseil Municipal des Enfants soucieux de leur environnement s'étaient donnés rendez vous de 10h 00 à 12h 00 pour ramasser les mégots laissés dans les rues du bourg et d'aider les gérannais à mieux appliquer les recommandations de la communauté de communes concernant le tri de leurs déchets. C'est dans la bonne humeur, avec le sourire et avec beaucoup d'application qu'ils ont effectué leur action. Les enfants nous montrent l'exemple, continuons leur action... Ils étaient encadrés par les membres de la commission affaires scolaires et périscolaires. (Martine Paulic Adjointe affaires scolaires et périscolaires)



VIE ECONOMIQUE

REPRISE DU THEREZA La société Globe Traiteur basée à Malguénac a racheté l'ancien restaurant.

VIE SCOLAIRE

Ecole Publique Une semaine de classe découverte au parc animalier et botanique de Branféré pour les élèves de CE/CM de l'école, 3 jours pour les GS/CP et une journée pour les maternelles. Des moments d'animations ludiques et passionnantes où les enfants ont pu découvrir les animaux du parc, leurs spécificités et différents milieux de vie existants : la mare, le jardin, la forêt, la mer.... Les grands se sont initiés également au développement durable afin de réaliser l'importance de l'éco-citoyenneté. Lors de la porte ouverte de l'école prévue le vendredi 12 juin de 16h à 19h et de la Kermesse le 13 juin après-midi, une exposition sur notre voyage ainsi qu'un diaporama seront visibles pour tous. (F. LE BOHEC Directrice)



Ecole Saint-Joseph Le 11 avril 2015 se déroulait la rando d'înatatoire semi-nocturne de l'école St Joseph. 450 marcheurs ont pu découvrir les deux nouveaux circuits tracés et préparés par les parents bénévoles. Une belle soirée de printemps où les marcheurs ont pu déguster soupe à l'oignon et galette saucisse dans la campagne Gérannaise. Kermesse le 28 juin (N. VERNOUX Présidente APEL)



VIE ASSOCIATIVE

PAROISSE

Le samedi 9 mai a eu lieu le Pardon à la chapelle de St Drédeno, Celui-ci a été célébré par le Père Jean-Claude Dréano. Ce pardon est célébré chaque année le deuxième dimanche du mois de mai.

SOCIETE DE CHASSE



DEFI CANAL Les 23,24 et 25 mai a eu lieu à Kersignal l'expo photo « Regards photographiques croisés ». Celle-ci a été créée et organisée par des adhérents de l'association Défi Canal. Les images retenues ont été tirées sur format 13*13 (préférée aux formats classiques) puisqu'il autorise le montage de suites photographiques sur la base de 5 mètres au linéaire. Ces journées ont été l'occasion pour les photographes amateurs exposants d'échanges avec les visiteurs sur la prise de photos à thème d'aujourd'hui et l'envie de les montrer dans le contexte du Canal de Nantes à Brest.
(V. Lefèvre, Président Défi Canal)



CSG : 2015, une année historique pour le club

« L'équipe fanion avait déjà

cette année réussi un parcours remarquable en Coupe de France, pour autant elle n'a pas failli en Championnat. Après une accession historique en D1, l'équipe entraînée par Jérôme Launay a mené la course en tête durant presque toute la saison pour finir meilleure 2ème de district. Cette équipe va marquer l'histoire du Club par son accession en PH niveau ligue de Bretagne. L'équipe B reste en D3. L'avenir du Club est également prometteur grâce à nos équipes de jeunes qui poussent et réussissent pour la première fois en catégorie - de 17 ans a monté en D2, l'année prochaine nous aurons le plaisir d'être représentés pour la première fois par une formation de - de 19 ans. Bravo et merci. Cette réussite sportive a été agrémentée d'un record d'affluence à notre traditionnel Jarret-Frites...»



Générale : Vendredi 19 Juin à 19h à la salle Polyvalente (P GUIMARD, Président)

Assemblée

L'AGL a organisé la 10ème édition des courses de l'école de cyclisme.

Le 22 Mars ce circuit a généré une affluence de plus de 300 jeunes venus de toute la Bretagne et du Pays de la Loire. Six catégories étaient en compétition. Malgré un vent frisquet les nombreux spectateurs et bénévoles présents ont pu apprécier le beau spectacle de ces sportifs en herbe. L'AGL a été attristée par le décès de Mélodie Le Bris. Mélodie était bénévole à l'association, elle a participé à la dernière manifestation qui était cette course de vélo. (P CADIO Président)



CLUB DES RETRAITES

Le 27 mai, ils se sont rendus à Roscoff pour la visite de l'Armorique, un des bateau de la Brittany Ferry, la visite guidée d'une exploitation légumière biologique et de « Légumes Project » à St Pol de Léon (Photos M. Guéhenneux)



ETAT CIVIL

Bienvenue à :

Léonie CLERICI, fille de Stéphane et Ghislaine FORET, Kermahé née le 7 mai 2015

Ewan HUARD, fils de Stéphane et Coralie DARRIGADE, 8 résidence du Soleil né le 28 mai 2015

Léo NTCHUISSI TANKOUA, fils de Clément et Cécile DANG BIKOA, 4 résidence du soleil né le 28 mai 2015

Félicitations à : Gaëlle DELPHINE & Fabrice VILLAIN, 9 rue des Ecoles, le 4 avril 2015

Toutes nos condoléances aux familles de :

Mélodie LE BRIS, Kersignal, le 3 mai 2015

Eugénie LE CROM veuve JEGAT, Kérorret route de Croixanvec, le 2 juin 2015

DATES A RETENIR

13 juin : Kermesse école publique

28 juin : Kermesse école St Joseph

11 juillet : Tour de France Animations et repas

26 juillet : Cérémonie de Guerlogoden

29 août : Repas de Kerponner ANC/AFN

30 août : Auto cross de l'AGL